

### **Anlage 3.4(d): Landes-Sonderbestimmungen für Deutschland**

Der Betreiber ermöglicht es Verkäufern, ihr Produktsortiment auf den Online-Marketplaces des Betreibers in unterschiedlichen Ländern anzubieten. Sofern der Verkäufer seine Waren auf dem Online-Marketplace in Deutschland anbietet, gelten zusätzlich nachfolgende Bestimmungen.

#### **1. Steuerrecht**

*[keine zusätzlichen Bestimmungen]*

#### **2. Melde- und Abgabensysteme**

Der Verkäufer ist gesetzlich verpflichtet, sich im Verpackungsregister bei der zentralen Stelle zu registrieren und an einem dualen System teilzunehmen. Der Verkäufer ist verpflichtet dem Betreiber entsprechende Nachweise hierüber vorzulegen. Unterlässt der Verkäufer dies, ist der Betreiber berechtigt den Verkäufer vom Marketplace auszuschließen, bis diese Nachweise erbracht wurden.

#### **3. Newsletter**

Der Betreiber stellt Verkäufern einen kostenlosen Newsletter zu Marketplace-Themen zur Verfügung. Falls der Verkäufer keine weiteren Newsletter-E-Mails vom Betreiber erhalten möchte, kann der Verkäufer sich jederzeit per E-Mail an [newsletter@mms-marketplace.com](mailto:newsletter@mms-marketplace.com) abmelden, ohne dass hierfür andere als die Übermittlungskosten nach den Basistarifen entstehen.

### **Anlage 6.6: Auflistung der wichtigsten Vertriebskanäle und Partnerprogramme für Deutschland**

#### **1. Preissuchmaschinen**

- Idealo
- Geizhals
- billiger.de
- günstiger.de
- Google Shopping

#### **2. Partnerprogramme**

- PAYBACK
- Shoop.de
- Gutscheinrausch.de
- Gutscheine Focus
- Gutscheine FAZ

- SPARWELT
- Adgoal GmbH
- DeutschlandCard
- Mein-Deal
- Chip Preisvergleich
- [www.commerce-connector.com](http://www.commerce-connector.com)
- GIGA
- [www.chip.de](http://www.chip.de)
- WinFuture - Die ganze Welt der IT
- HatchCOMPUTER BILD
- Bravo Gutschein
- Dealbunny
- [netzwelt.de](http://netzwelt.de)
- BSW AVS
- digidip network
- Tamola Cashback
- [t-online.de](http://t-online.de)
- DealDoktor
- Staubsauger Vergleich
- Groupon Reach Network
- iGraal
- [save-up.de](http://save-up.de)
- BahnBonus ShoppingWelt

### **Annex 3.4(d): Country-Specific Provisions for Germany**

The Operator enables Sellers to offer their product range on the Operator's Online Marketplaces to different countries. If the Seller offers his goods on the Marketplace in Germany, the following additional provisions apply.

**1.** Tax law

*[no additional provisions]*

**2.** Reporting- and Disposal-Systems

The Seller is obliged by law to register in the packaging register at the central office and participate in a dual system. The Seller is obliged to provide the Operator with corresponding evidence. If the Seller fails to do so, the Operator is entitled to exclude the Seller from the Marketplace until corresponding evidence has been provided.

**3.** Newsletter

The operator provides the Sellers with a free of charge newsletter concerning Marketplace topics. If the Seller does not wish to receive further newsletter e-mails by the Operator, the Seller can unsubscribe via e-mail to [newsletter@mms-marketplace.com](mailto:newsletter@mms-marketplace.com), without any transmission costs other than those according to the basic rates being incurred for this.

### **Annex 6.6: List of the most important sales channels and partner programs for Germany**

**1.** Price search engines

- Idealo
- Geizhals
- billiger.de
- günstiger.de
- Google Shopping

**2.** Partner Programs

- PAYBACK
- Shoop.de
- Gutscheinrausch.de
- Focus vouchers
- FAZ vouchers
- SAVING WORLD
- Adgoal GmbH
- DeutschlandCard
- Mein-Deal

- Chip price comparison
- [www.commerce-connector.com](http://www.commerce-connector.com)
- GIGA
- [www.chip.de](http://www.chip.de)
- WinFuture - Die ganze Welt der IT
- HatchCOMPUTER BILD
- Bravo vouchers
- Dealbunny
- [netzwelt.de](http://netzwelt.de)
- BSW AVS
- digidip network
- Tamola Cashback
- [t-online.de](http://t-online.de)
- DealDoktor
- Staubsauger Vergleich
- Groupon Reach Network
- iGraal
- [save-up.de](http://save-up.de)
- BahnBonus ShoppingWelt